
富阳新山水御园小区坐落于鹿山新城核心地块，于2014年4月、7月分两期交付，山水物业一直致力于园

区内环境卫生的建设。山水物业作为富阳区物业管理行业协会秘书长单位，今年更是在政府倡导“打造全国

最清洁城区”的号召下，把园区环境服务工作作为年度工作重中之重。此外，受到物业公司影响，小区业主在

做好本职工作的同时，也逐渐加入到了环境卫生的建设中来。

多措并多管齐下，新山水御园小区服务温馨
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打造“全国最清洁城区”我们在行动（系列之四）

张京

多措并举
只为小区环境更温馨

新山水御园小区由 18 栋 23-26 层高层

及底层沿街商铺、幼儿园等用房组成，目前共

有1348户住户。整个用地南北方向宽，东西

方向窄，板式住宅和点式住宅交错布局，在形

成了一定围合的同时又使得中心区域得到一

个开阔通透的景观效果，在有限的用地内获

得较多的绿地空间。

在小区里，笔者看见有一位清洁工正在

清扫路面。从清洁工这里，笔者了解到，小区

一天需要早中晚各清扫一次路面，“我们有两

个班次的人员进行轮换，有专业的清扫设备，

在完成清扫作业的同时，还要不间断检查路

面清洁情况。清洁工是下午 5 点下班的，但

是为了让小区业主感到舒适，在清洁工下班

后，小区保安要担负起环境监管卫生的责

任。一些地方脏了他们需要及时清扫，遇到

比较大的问题时需要联系我们。”

在小区一处草坪，笔者看见有位绿化工

正在进行绿化作业，他告诉笔者，绿化工作都

是由专业的工作人员完成的，“小区的绿化维

护，物业公司请了专门的绿化养护人员进行

指导，在有了专业维护方案之后，我们会根据

要求去完成任务。小区内有很多名贵的植

物，为了伺弄它们，物业公司安排我们定期学

习相关护理知识。此外，在草坪如何修整方

面，我们也有专业的园林师傅定期过来指导，

以保证园区草坪四季常青。”

继续往里走到健身器材处，两位清洁工正

在清扫相关器材。“物业公司每天都会来检查

健身器材是否有所损坏，还要求我们每星期进

行一次全面的细致的打扫。”一位清洁工说，

“器材的维护工作每个月一次，到时候会有专门

的工作人员过来，以确保小区业主健身安全。”

多管齐下
只为小区环境更和谐

在新山水御园的物业服务中心，笔者还

了解到，物业公司为小区养宠物的业主专门

建了一个档案库。

“小区内养宠物的业主还是比较多的，为

了环境的整洁，物业公司专门去挨家挨户搜

集了相关宠物资料。”物业工作人员说，“这样

做可以规范业主养宠物，即使在宠物走丢时，

物业公司也可以及时处理相关问题。此外，

我们要求业主与宠物文明出行，出门时需要

拉好牵引绳，在宠物便溺时业主需要及时处

理干净，为此我们还专门在小区内安置了宠

物便纸箱，在箱内也放置了各类用品。”

值得一提的是，山水物业不但在公司内

部组建专业家政服务团队，还与许多家政公

司合作，给业主们的生活提供了多种便利。

据了解，当业主需要钟点家政服务、新房子装

修时，山水物业会派家政服务人员到业主家

进行服务。而当业主需要专门的保姆，或者

环境净化服务时，物业公司会联系专业家政

公司，以给业主更多更专业的服务。

当笔者询问物业公司关于环境卫生建设

下一步的工作时，山水物业负责人表示，物业

公司在今年年初就制定了环境服务工作思

路。“小区环境卫生工作不是一时的，我们还需

进一步完善园区环境管理制度，优化工作流

程，提高服务标准。此外，我们还需引进环境

管理高新设备，并提高员工环境服务技能。最

后还要加大对业主环境卫生方面的宣传与引

导，为下阶段的垃圾分类工作打好坚实基础。”

3 月 23 日，区政协工会界别小组一行到

杭州富阳博卡体育用品有限公司视察调研，

并围绕中小企业如何转型升级进行座谈交

流。

座谈会上博卡体育用品有限公司董事

长陈德民向与会委员介绍了上官乡球拍行

业的发展历史，并分析了上官乡球拍行业

的发展现状及当前企业转型升级面临的困

难和挑战。他说他的球拍是杭州市著名商

标，但要成为省著名商标必须年销售收入

达 5000 万元以上，这个条件对于球拍这种

劳动密集型的小微利商品来说是很难达到

的。要实现产业转型升级实现机器换人不

是 不 可 行 ，但 投 入 巨 大 企 业 自 身 难 以 承

担。希望政府能够给予球拍行业足够的支

持和关注，提升上官球拍行业的竞争力。

各与会委员也积极建言献策，谈了中小企

业转型升级的建议和想法。

区政协社法委主任周亦涛、区政协办公

室副主任盛永淦也参加了调研活动。周亦涛

主任在肯定小组活动成效的同时，要求工会

界别小组要加强小组成员之间的沟通和联

系，抓好工作重点，把政协交办的工作任务要

不折不扣完成。还希望工会界别小组多组织

委员活动，创造学习和交流的机会，共同提高

政协赋予的参政议政的能力和水平。
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